

La historia del desgraciado, que se quemó las pestañas estudiando no produjo efecto en los jóvenes, bien que no sería por todos creída. La lista no se llenó: de quince empleados solo cuatro contribuyeron, dos con veinte centavos y con cinco los otros dos, total cincuenta centavos. A los que nuestro joven añadió un peso y noventa centavos, que era todo lo que sus bolsillos contenían.

El mismo me contó esto, comentando amargamente el estado intelectual y moral de sus amigos. «Los que, concluyó, son desgraciadamente la mayoría de casi toda nuestra ilustrada juventud porteña.»

JUSTA BURGOS MEYER.

Eugenio Migliasso

El Partido Socialista acaba de perder a una risueña esperanza, a un joven de 20 años, a un entusiasta convencido, quien ha dejado de existir, sembrando el llanto en los suyos, y dejando un hondo vacío en nuestras filas.

Eugenio Migliasso conservó su convicción hasta los últimos momentos: rechazó indignado la pretensión de algunos parientes que quisieron llevarle a un cura, y sus últimas palabras fueron: «educad a los niños en las ideas socialistas.»

El Centro Socialista de la Sección Norte depositó en su féretro una corona y el A B C DEL SOCIALISMO acompaña en su dolor a los atribulados parientes del extinto.

¡Bien por los compañeros de Posadas!

Los compañeros socialistas de Posadas son dignos de aplauso y entre ellos, un compañero activo a quien se le debe en gran parte el movimiento que hoy se nota en la capital de Misiones, el amigo Brochy; pero nuestro aplauso es para todos en general, deseando que sigan siendo constantes y que cada uno trate de estudiar y convencerse que en la gran lucha que los obreros de todos los países sostenemos, es necesaria una actividad y perseverancia nada común y no desesperar porque pasen algunos años sin obtener triunfos ruidosos, pues hay que tener en cuenta que nuestra causa necesita la debida preparación y el tiempo necesario.

El Centro de Posadas es ya uno de los más importantes de la república, sus afiliados pasan de cien, y desde ya se proponen fundar una biblioteca obrera, una cooperativa de consumos y una escuela nocturna.

La acción del Centro es activa, pues además de darse conferencias doctrinarias, han defendido las ideas socialistas en el periódico local «La Verdad».

Como manifestamos en otro lugar, ahora se preparan con el mejor entusiasmo, para llevar a cabo el 1º de Mayo una fiesta digna de tan activos compañeros.

¡Bien por los amigos de Posada!

Los fanáticos

Todos sabemos que la pasión es la que ofusca los cerebros y por consiguiente la destructora de la razón y del buen sentido.

En todas las creencias, en todas las ideas hay fanáticos.

La cuestión social, problema difícil de solucionar, los que se empeñan en hacer algo práctico tropiezan con los pasionistas que predicán... pero predicán y nada más.

No basta gritar ó decir: «Pueblo revélate, corre a la revolución social; ¡burgués temblad! Imitando a Jeremías cuando en los muros de Jerusalem gritaba: «Pueblo reformate, corrige tus costumbres, teme la espada del Señor. No, se necesita algo más: no se puede prescindir de un programa de reformas. Conócense los vicios de la organización social, indícase majistralmente y de un modo general el punto del horizonte en donde se alberga el factor dañino que corroe el ambiente; pero cuando llega el caso de elegir las sendas se duda, se engaña, se retrocede, y en tanto el torrente de los abusos precipita su curso de injusticias y de opresión.

Todo esto: ¿por qué sucede? Simplemente porque los fanáticos pretenden interceptar el paso a los que con serenidad y razonamiento batallan con los medios lógicos y por las vías que la sensatez aconseja; solo toman a lo lejos al enemigo común quien mantiene las formidables barreras, las cuales no se han de franquear con juramentos ni discursos repletos de dinamitas y puñales; pero, sí, con hechos prácticos como son la organización de los trabajadores en sociedades gremiales, cooperativas y educación societaria, política y económica.

GREGORIO R. PINTO.

LA FARSA DE LA JUVENTUD

El titulado «Partido de la Juventud», farsa en el parto, antes del parto y después del parto, nació por obra y gracia de *La Prensa*, fué concebido por Dávila y Cía. para mayor gloria del diario de las adivinas; bajó a la plaza de Lorea, paseó por la Avenida de Mayo, entró en el Hall, y desde allí, tres mequetrefes dijeron cuatro tonterías para luego desaparecer de entre los vivos hasta el día en que no quede ni el más leve recuerdo de los Moreles, Carosellas y Cía.

¡Ese... patriota!

El Dr. Almancio Alcorta, uno de los grandes patriotas argentinos, ministro de Relaciones Exteriores, empleo rentado con miles de pesos mensuales, poseedor de muchas propiedades, acaba de regresar de un paseito dado por Europa durante tres meses, gozando de su sueldo, y.... como buen ciudadano, ha gastado del tesoro público la insignificancia de noventa y siete mil pesos.... casi nada, más de mil pesos por día.

¡Apreded, obreros, para qué trabajáis y en qué se destinan los impuestos que pagáis por echar sal al puchero, por fumar, etc.!

¡Trabajadores!

El Partido Socialista lo constituyen aquellas personas que se han dado cuenta de las iniquidades del presente orden social.

Para saber apreciar la misión que desempeñan los socialistas es necesario darse cuenta de lo absurdo que es una sociedad humana donde 95 trabajan ayunan, carecen de lo más indispensable, no tienen asegurado ni el derecho a la vida, para que 5 personas derrochen y pasen una vida regalada.

Los socialistas quieren abolir todas las injusticias sociales.

Venid a nosotros, trabajadores, con la seguridad que lucharéis por vuestro bienestar y por el porvenir de vuestros hijos.

A «Un obrero liberal»

En Rafaela (Prov. de Santa Fé), además del Centro Socialista existe un titulado «Centro Obrero» en cuyo seno alguien propuso que se festejara el 1º de Mayo, lo que fué rechazado, pues dijeron que esa era una fecha socialista.

En un periódico local aparece un suelto firmado por «Un obrero liberal» quien, después de exponer lo ocurrido manifiesta muy suelto de cuerpo que es partidario de la celebración de la fiesta del 1º de Mayo, pero que él y el «Centro Obrero» no son socialistas pues el socialismo es un absurdo.

¡Pobre desgraciado!... ¿Con que el Socialismo es un absurdo? Indudablemente, un obrero liberal debe ser una lumbrera científica... es natural, con cuatro palabras ha echado por tierra los fundamentos de toda una doctrina abrazada por millones de hombres.

Veán Vds. lo absurdo del Socialismo, cuyo triunfo será la abolición de las causas de la miseria, la cesación de los privilegios de los ociosos, la posesión del pueblo de la riqueza social, todo esto es un absurdo... para un obrero liberal. ¡Desgraciado!

La eterna farsa

Como todos los años, ha sido numerosa la concurrencia en las iglesias durante estos días de moda. Hacia la imagen de Cristo crucificado se han dirigido las miradas de los que anduvieron de estaciones, pero las grandes matronas, sus hijos y esposos, los frailes y demás traga santos, de lo que menos se han preocupado es en seguir las máximas del mártir, ¿para qué? La cuestión es seguir la farsa!

Los grandes empleados públicos han pasado la semana en sus establecimientos de campo, volverán el lunes con la pereza de costumbre, a seguir representando la farsa de práctica.

NUMERO EXTRAORDINARIO

DEL

A B C del Socialismo

Aun cuando esté mal el decirlo, el éxito que ha tenido la suscripción para el número especial del 1º de Mayo, es la mejor confirmación de que nuestra hojita ha despertado en poco tiempo grandes simpatías. Lo recolectado nos permitirá publicar más de diez mil ejemplares, pero como son bastantes las listas no devueltas, creemos que el tiraje será de 15 a 20 mil ejemplares con el agregado que será de doble páginas y de mayor formato con varios grabados.

Al anunciar este triunfo moral, nos sentimos altamente satisfechos y no podemos menos que agradecer sinceramente a todos los compañeros que se han preocupado y han trabajado en la recolección de suscripciones.

En el número próximo publicaremos un artículo de Plinio

LA SITUACION DEL PAISANO

POR EL HIJO DE JUAN SIN PATRIA

(Conclusión)

Verán ustedes entonces como ya no se reirán del pobre, ni lo tendrán trabajando noche y día, pa darle una porquería que da vergüenza acetar.

Y pa que no crean ustedes que es cuento lo que les digo, pregunten á los que han ido aura poco á la ciudad, y todo el mundo dirá que ya existe ese partido.

Obreros son casi todos los que esa unión han formado; naides allí es despreciao ni á naides se tiene en menos; el blanco como el moreno allí siempre es respetao.

Hay algunos estudiantes y tres ó cuatro doctores, pero esos, más que señores, son hombres de corazón que ven con indignación lo que se hace con los pobres.

Allí todos son iguales, no hay ninguna distinción, ni matufias, ni ambición, como en los otros partidos; allí no hay hombres vendidos, todos son de convisión.

Allí no tienen cabida los aficionaos al fraude; todos cuidan pa que naides pueda meterse á embollar, y al que llegan á cazar, lo sacan como de un baile.

El Partido Socialista se llama el nuevo Partido; yo que estudiándolo he ido desde cuando se formó, declaro que otro mejor ni hay ni nunca ha existido.

Los pecados capitales son siete

(SEGÚN LA RELIGIÓN CATÓLICA)

Soberbia, Avaricia, Lujuria, Ira, Gula, Envidia, y Pereza.

Medita, querido lector, lo que son los ricos, esos holgazanes que pasan la gran vida á expensas del pueblo que suya y ayuna; piensa, amigo mio, en la vida íntima de toda esa turba que se recrea los trescientos sesenta y cinco días del año; en esa comparsa encabezada por papas, emperadores, reyes, presidentes, nobles, ministros altos empleados, cardenales, arzobispos, obispos y demás gente frauluna, y pronto os daréis cuenta, que son ensobrecidos, avarientos, corrompidos, iracundos, golosos, envidiosos y en cuanto á pereza, viven entregados á ella desde que nacen hasta que mueren.

LOS FRUTOS DEL SISTEMA CAPITALISTA SON DOCE

Explotación, Avaricia, Tiranía, Usura, Mala fé, Bajo egoísmo, Miseria, Hambre, Desesperación Agotamiento, Prostitución.

Informaciones útiles

Conferencia interesante—José Ingenieros da esta noche, en el local del Centro Socialista Obrero, Méjico 2070, una conferencia que promete ser interesante, versando sobre «las doctrinas filosóficas y sociales de Jesús».

Listas de suscripción—Nos es completamente imposible dar en nuestras columnas los nombres de todas las personas que han contribuido para el número especial del 1° de Mayo, así es que lo haremos en hojas sueltas que remitiremos á los encargados de las listas. A propósito de listas: con lo poco ó mucho que hayan recogido, rogamos á los que no las han devuelto lo hagan á la mayor brevedad para saber fijamente qué cantidad de ejemplares podremos imprimir.

Centro Socialista Juventud de la Boca—Cerca de cincuenta adherentes cuenta este nuevo Centro, cuya secretaría está establecida en la calle Zárate 22, y el comité lo componen: Juan M. Gonzalez, Carlos Traverso, Matías Figueras, Jaime Lloret, Angel Coscia, Vicente Reos, Antonio Zaccagnini.

En su asamblea última, entre otras cosas, se acordó enviar un entusiasta saludo á todos los que combaten en defensa de la clase trabajadora y particularmente á la valerosa extrema izquierda del parlamento italiano.

Está en la mente de todos los adherentes de este nuevo Centro hacer la mayor propaganda para despertar á la juventud obrera de la Boca y hacerle comprender que el Socialismo es una sentida necesidad y que por su triunfo deben luchar todos aquellos que tengan un poco de buen sentido.

Que pronto sean muchos centenares son nuestros deseos.

Por un error—No apareció en la lista A el ciudadano Bránchi, con \$0.24.

Dos fiestas—El Club de Gimnasia Méjico 2070 y el Club Socialista Obrero del Pilar dan fiesta el sábado 14 de Abril, este último en la calle Andes 1240. Los que puedan deben concurrir á algunas de estas veladas; en ambas habrá baile.

El número pasado—Rogamos nos quieran remitir los que tengan varios, pues no nos ha quedado ninguno.

¡Ese correo!—Nos escriben de Pergamino, manifestando que hace tres semanas que no reciben el A B C. ¿Cómo se explica este fenómeno señor Director de Correos?

Gustosos—El compañero Serafin Romero nos pide hagamos público que se le ha extraviado la lista de suscripción del Centro Carlos Marx, pudiendo dirigirse á la secretaría del mismo, Ronda 1877, los que tuvieran que hacer al una observación ó reclamo.

Al mismo tiempo nos pide desmintamos lo que ha afirmado la "Protesta Humana" quien dijo que él se había declarado anarquista, cuando en realidad sigue perteneciendo á la "Federación Socialista".

Queda complacido el amigo Romero.

Por todo lo que se refiere al A B C del Socialismo dirigirse á Adrián Patroni, Charcas 1675, Buenos Aires.



Periódico semanal de propaganda popular

AÑO II - Buenos Aires, Abril 22 de 1900 - N° 16 - Redacción y Administración: CHARCAS 1575

SUSCRIPCIÓN: por paquetes de 50 ejemplares, un centavo cada ejemplar; de 10 ejemplares, 0,50 mensual.

1° de Mayo de 1900

Al Pueblo:

El 1° de Mayo la democracia social celebra la fiesta del Trabajo.

En el mundo entero, los trabajadores destinan ese día á manifestar sus aspiraciones de justicia y de libertad y proclaman su dignidad de hombres demostrando que la fuerza de sus brazos no es una simple mercancía.

Ese grito de unión y emancipación de los trabajadores afirma su fé en un hermoso ideal de sociedad humana y su firme voluntad de realizarlo, combatiendo todas las servidumbres que pesan sobre los que producen, y promoviendo todas las reformas que levantan al pueblo y contribuyan al bienestar de todos y al progreso social.

Lo que con más urgencia reclaman es la jornada de 8 horas, y á sostener la limitación del trabajo á 8 horas por día está especialmente dedicada la fiesta del 1° de Mayo.

Trabajadores y Ciudadanos:

Todos los que sufrís bajo la opresión y os sentís capaces de libraros de ella, todos los que tenéis respeto y simpatía por los que, como vosotros, trabajan, todos los que os ele váis al culto del amor y de la verdad, celebrad la fiesta del primero de Mayo.

A este efecto, el PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ARGENTINO os invita á concurrir á la manifestación que partirá de la Plaza Constitución el Mártir 1° de Mayo, á las 2 p.m., y á la fiesta literario-musical que se celebrará el mismo día en el Vorwaerts, calle Rincón 1141, á las 8 p.m., y á que ese día sea festejado doquiera se halle un puñado de trabajadores conscientes de sus derechos.

TIEMPO AL TIEMPO

Cuando, hace pocos años, en nuestros periódicos, en conferencias públicas, en folletos y por todos los medios imaginables tratáramos de dar á conocer la triste situación en que vivíamos los pobres, la prensa, casi unánime, trataba de ridiculizar nuestras afirmaciones, repitiendo aquel estribillo: «En la Argentina los trabajadores no tienen motivo alguno de quejas, pues aquí, el más humilde puede, si se propone, enriquecerse en poco tiempo; y si se producen huelgas, ellas no justifican ningún malestar, sino la presencia de elementos perturbadores, quienes andan calentando la cebeza á los obreros sencillos». Esto decían hace poco tiempo, ahora, esos mismos diarios manifiestan con bastante frecuencia, que la situación de la clase obrera empeora más y más; que el costo de la vida es caro; que las habitaciones no reúnen condiciones de higiene, en una palabra, la prensa que ayer nos llamaba «perturbadores, haraganes» es la misma que ahora confirma nuestra propaganda.

Hay más: se nota ya un interés acentuado por las ideas socialistas; en todas partes nuestras teorías se discuten. Bien ó mal, cada cual la siente á su manera y los más manifiestan simpatías por nuestra causa.

Trabajadores: nuestra situación es hoy bastante crítica, y, desgraciadamente, todo induce á creer que día á día será peor. Es necesario que pensemos en nuestra defensa común y para ello, lo primero que debemos hacer es unirnos.

Nuestro mejoramiento nadie nos lo va á traer si los mismos que sufrimos trabajos penosos y ayunos forzosos no tratamos de formar una fuerza.

Unidos y penetrados cada uno de nuestros derechos iremos conquistando nuestra emancipación económica y social.